

平成26年5月22日

報 告 書

島田市議会議長 佐野義晴 様

島田市議会議員 紅林 貢  
島田市議会議員 藤本 善男  
島田市議会議員 村田千鶴子  
島田市議会議員 富澤 保宏  
島田市議会議員 大石 節雄  
島田市議会議員 山本 孝夫

議会報告会に出席しましたので、次のとおり報告します。

- 1 日時 平成26年 5月19日（月）  
午後 2時00分～午後 4時00分
- 2 会場 島田市役所会議棟大会議室
- 3 参加者数 53人（男性 0人、女性 53人）
- 4 役割
  - (1) 受付 村田議員他
  - (2) 司会 村田議員
  - (3) 挨拶（概要） 紅林議員
  - (4) 報告 大石議員、藤本議員、富澤議員
  - (5) 答弁 全員
  - (6) 記録 山本議員

司会の村田議員より4月の島田市部署の再編に伴い委員会の名称も変更になったことを伝え、紅林議員から挨拶と議会の概要説明を行った。

- ・市民病院の基本構想と今後の進め方
- ・市民会館の今後の見通し
- ・平和都市宣言、事業仕分け、議場放映のことなど。

一通り議員各人の自己紹介の後、今回の議会報告会対象団体の島田市健康づくり食生活推進協議会の長野恭子会長より同協議会のこれまでの歴史的経緯と紹介そしていま具たくさん島田汁を使っの活動について説明があった。

## 5 報告事項

### (1) 議会活動の市民への報告について

#### ① 総務消防常任委員会 大石議員より

- ・これからおこなわれる事業仕分けの予定について
- ・ゆめみらい百人会議のこれまでとこれからの進め方について
- ・川根小学校図書館併設工事のこれまでの議会内の議論と問題点などについてこれらを主な内容で報告。

#### ② 厚生教育常任委員会 藤本議員より

- ・大石議員に続き川根小学校図書館併設工事の当委員会からの視点での議論について付帯意見を付けたことの説明
  - ・食育に関する予算について
  - ・学校給食費値上がりすることの説明
- これらを主な内容で報告。

#### ③ 経済建設常任委員会 富澤議員より

- ・最終処分場の現状と今後の新処分場検討について
  - ・合併浄化槽の設置補助金について
  - ・農業支援事業について
  - ・川根温泉の条例改正の審査について
  - ・消防団の職務に関する条例改正について
- これらを主な内容で報告

#### ④ 報告に対する質疑

問 消防団の機能別団員とは何か。

定員に満たない現状で災害に対して消防団を強化する為、OBや特別な能力ある方を利用する計画。そのための体制などに予算をとった。

問 給食費1食当たりの値上げはどのくらいか。

小学生で251.97から259円へ、中学生で302.23から310円となる。多少の値上げも内容の充実を図りたい。

問 給食費支払いできない児童はいないか。

平成26年度は学校給食費過年度保護者負担金の収入を140万円見込んでいる。過去にはもっと多かった。子ども手当の中から払ってもらおうよう教育委員会が交渉し改善している。

問 川根地区の人口推移はどのように予想されているか。

平成22年度実数から平成42年度予想値をみると

地区の総人口は 5,442人 → 3,531人

10～14歳人口は 男子120人 → 61人

女子 97人 → 52人

将来は人口半減と予想されている。

問 阿知ヶ谷焼却場は今どうなっているのか。

環境課がリサイクルの分別場として使用している。後期基本計画の中で処分について検討してゆく。いつ処分かは不明。

問 最終処分場はどうなっているか。

一度埋めたプラスチック塊を掘り出し、田代に持っていき燃やしており最終処分場の寿命を延命している。

(2) 意見及び情報の交換について（今回はテーマ設定なし。）

市等への要望事項も含めて。

① 市の施設で空きがあればいろいろな団体の活動の場として使用出来るようにして欲しい。

→ 市として公共施設白書を作り、内容を把握して再配置計画で考える。

② 街中の駐輪場が少ない。学生の駐輪場になってしまって買い物客の駐輪場がなく不便だ。これでは街中の活性化につなげられない。

また、ここはダメの看板でなく、こちらにどうぞの看板案内を作って欲しい。

③ 議場の傍聴席の椅子が狭く、使いづらい。また記者席があるが活用ができないか。

→ 議員の立場からも検討したい。議会放映も始まるので見て欲しい。

④ コミバスの運行を再検討してほしい。大鉄の絡みもあるが、川根にイベントがあっても土・日曜日にコミバスが動かないのはまずいのではないか。

→ コミバスの運行について他地域からも再検討の要望があり、意見として出して行きたい。

⑤ 川根の野守の池をもっと活用して欲しい。藤枝の蓮華寺池公園の藤の花祭りはとてもよかったですよ。

⑥ 議員さん、がんばってください。

最後に会長の長野さんより話をもらいました。

・食育事業の交付金ももらっているが、県への支出もあり、みんなボランティアでやっています。健康でくらす様活動していくので、事業費が削減されないようにお願いしたい。

・会員に地域差があり、初倉地区にはまだいません。

・島田汁を広める努力をしていきます。島田汁は味噌味ばかりでなく、コンソメ味のものもあります。御承知おきください。

## 6 まとめ（所見）

今回初めて島田市の団体との議会報告会を行い、いつもと違った雰囲気で行われた。会場に来場された方は仲間であるので、質問や意見を言いやすく、前向きな意見交換ができたと思いました。食推協の方々の仕事も議員が知ることができたし、皆さんに議員の仕事を知ってもらうこともできた。

出された意見等は尊重して取り扱うことはもちろんではあるが、場所や時間帯を変えて多方面の団体と今後報告会を実施することにより貴重な意見をうかがうことは島田市の活性化にも繋がることだと思います。